

「引取り訓練」実施への思い



2011年3月11日。東日本大震災の時のことは今でも鮮明に覚えています。電車が止まって歩いて園に向かうと、防災頭巾をかぶって帰り支度をした子どもたちが園庭に静かに座って保護者のお迎えを待っていた姿。いつも一番お迎えが遅い私が、たまたま早めにお迎えにいったことに安堵して、引き渡しの先生が涙ぐんでいた姿。その後、何日間も続く余震を不安に思いながら働いていた日々。自分が新卒から15年以上働いていた会社を辞めて、実家近くに引っ越すことを決め、働き方を子ども中心に見直すきっかけとなった大きな出来事でした。

なかのしまのぞみ保育園の園長に就任してから、一番の課題だと思っていることは「災害時の安全管理」についてです。当園は園庭も狭く木造であるため、園舎に何かあれば第一避難所である中野島小学校に避難することになっていますが、道のりが遠く、また浸水リスクが当園よりも高い場所であるため、暴風雨の中、または余震が続く危険の中、乳幼児を連れて徒歩で避難することは現実的に難しいだろうと思っています。園舎は震災後の建築基準をクリアーしていますので地震により園舎が倒壊する可能性は低いと思われませんが、窓ガラスが割れる、停電、通信手段の遮断など大いに起こる可能性があり、その状態でも子どもに不安を感じさせることなく安全な保育を継続すること、間違いなく保護者に引き渡しを完了するためのフローを職員全員で見直しました。今回の引き渡し訓練は、その新しいフローを実際に保護者の方と共に実施することで、不具合がないか等を検証したいと考えています。保護者の皆様からぜひ今回の訓練で感じたり考えたりしたことがあればご意見をお聞きたいと思っておりますので、何卒ご協力のほどよろしくお願いたします。



おたんじょうびおめでとう！

| | |
|-------|----|
| あゆみ 組 | 1名 |
| ききゅう組 | 2名 |
| たいが 組 | 1名 |



★水遊びの延長について★

年間行事予定表で水遊びは8月で終了するとお知らせしておりましたが、もう少し暑さが収まるまで、今月も水遊びを行います。

- 全クラス対象です
- 水着は使用しないので、濡れてもよい服装で登園して下さい
- シャワータオルの用意をお願いします



【9月の予定】

★ 2（月）引取り訓練（16：00～）

★ 4（水）梨もぎ（かしや梨園）
※雨天の場合は6日（金）

★ 26（木）運動会リハーサル①（中央公園）

★体操（4, 5歳） 6（金曜） 9, 30日（月曜）
※2日（月）の体操は6日（金）です。ご注意ください。

★英語（5歳） 3, 10, 17, 24日（火曜）

◎9/2は災害伝言ダイヤル訓練日です。
「引き渡し訓練」の一環として実施します。

★訓練の想定として15：45に地震発生
→15：50過ぎにハグノートで配信および伝言ダイヤル
にお迎え要請の登録するのでどちらも確認して下さい

- ①171に電話をかける
- ②ガイダンスに従い再生「2」を選ぶ
- ③園の電話番号044-328-5971を入力
- ④ガイダンスに従い再生「1」を選ぶ

